
第 5 号議案 2005 年度事業・部会活動計画（案）承認の件 
  
当協会では各部会の活動を中心に運営されている。本年度も各部会活動を支援する形で

の事業を行いたい。 
 
 部会活動以外での事業として、以下を予定している。 

・ メールサーバの運用によって会員相互の情報交換の場を提供。 
・ 行政や関連団体などとの意見交換。 
・ 行政や関係機関による施策や法案の作成、及びガイドラインの制定などに対す

る検討会の開催と意見具申。 
・ 業界の共通問題への解決。 
・ 業界各社にとって有益な市場調査の実施と報告。関係機関に提示するアウトプ

ットの作成。 
・ 業界各社にとって有益な各種講演会などの実施。 
・ 会報の作成と発行をする。年間３回程度を予定。 
・ パンフレットの作成・配布による当協会の周知活動。 
・ Web の更新による当協会活動内容の周知活動。 
・ ICANN 等に対する意見集約及び ICANN 等への参加による業界意見の提示 

 

部会活動計画 

 
1．行政法律部会 

 
部会長  弘灰 和憲：株式会社ぷららネットワークス 
副部会長 原田 謙一：東芝情報システム株式会社 
副部会長 野口 尚志：EditNet 株式会社 
 

 
日本でインターネットの一般利用が始まって１０年あまり。ネット上の行為に関する法制

度も徐々に整いつつありますが、現行法の想定外の問題も次々に発生していることも事実

です。当部会では、インターネットプロバイダーの団体として、このような問題に迅速に、

且つ適切に対応するため関係省庁とも連携を図りながら、利用者のみなさんの安全・安心

な利用とインターネットの適正な発展を目指して取り組んでいきたいと考えております。 
2005 年度においては以下の施策を中心に活動してまいります。多数のみなさんのご参加

とご協力をお願いいたします。 



 
 Ⅰ．法律勉強会・意見交換会の開催 

 法律に関する勉強会・意見交換会の開催などを計３回程度開催する予定 
   ・電気通信事業法の勉強会（ＢＢ時代における通信の秘密など） 

 ・新たな法制度に関する勉強会 
 ・現行の法制度についての実務上の課題等に関する勉強会 等 
 
Ⅱ．Internet Week 2005 への参加 
 セミナーやパネルディスカッションなどを通じて、インターネット業界をとりまく

 法制度に関する問題を取り上げ、情報提供や議論を行うとともに、ＪＡＩＰＡの

 活動を広く認知させる。 
 

   Ⅲ．その他の活動 
 各省庁などの公的機関や関係諸団体へインターネットプロバイダーの立場で意見 

 具申をする。また、プロバイダーを代表する協会であるとの自負の元に、意見の

 集約や調整に努めることとする。 
 
2．地域 ISP 部会 
 

部会長  高橋 佑至 株式会社ネットフォレスト 
副部会長 鎌倉 忍 ディーシーエヌ株式会社 
副部会長 晋山 孝善 株式会社仙南情報技術センター 

 
 毎年行っている「地域 ISP の集い」を昨年 3 回行った。経営上の問題や技術的な問題、

サービスの展開について話し合ったほか、「個人情報保護法」が施行されるにあたり説明会

も行った。 
 本年度も引き続き地域 ISP 生き残りの問題と、今まで議論された内容をさらに絞り込み

ながら具体的な討議を行いたい。毎月の会議と各地域の集いで課題にあがったものを検討

し解決策を見いだしていくこととする。 
 
・ 地域 ISP 経営研究 WG の発足 
 地域 ISP の経営における問題点を話し合い、解決策を見いだしていく。 
 合併や統合、共同利用などを視野に入れる。 
・ インターネットの安全・安心教室 
 インターネットによる様々な事件が発生する昨今、危ないから子供達にインター

 ネット利用をさせないという考えが出てきている。インターネットが及ぼす影響



 は悪い面でもいい面でも大きいと考える。インターネットを安全で安心して利用

 するための啓発活動を各地域で行えるようにする。インターネットの便利で楽し

 く、ためになる部分を協会としても発信していきたい。 
・ 地域 ISP の集い 
 毎年行われている「地域 ISP の集い」を本年度は、2 回行う予定である。場所は

 まだ未定だが、前年同様に普段なかなか参加できない方々との情報交換と地域の

 問題などを検討する場所を提供したい。 
 
3．ブロードバンド普及部会 

 
部会長  尾山 幸洋：日本電気株式会社 
副部会長 神﨑 茂樹：NTT コミュニケーションズ株式会社 

 副部会長 黒澤 健司：KDDI 株式会社 
 
ブロードバンド普及を目的にしている当部会では、本年度の目的として下記を考えてい

る。 
 
１．ＦＴＴＨ契約回線数が２００万人を超えたことを踏まえ、いよいよ光回線を利用し

た映像コンテンツの配信や様々な活用形態・利用促進に関わる活動 
２．無線ＬＡＮ、モバイルの高速化と利用の拡大に関わる活動 
３．ブロードバンド常時接続環境、ユビキタス環境で、利用者が安心してサービスを享

受できる情報セキュリティに関わる環境作りへの活動。 
４．個人がＰ２ＰやＥＮＵＭ等にてインターネットを十分に且つ易しく利用できる環境

作りへの対応 
５．一点集中のネットワーク化の行方と過疎地のブロードバンド化の現況について 
６．年 6 回のテーマを決めての勉強会 
 

 また、活動がユーザー部会と重なる事が多いこともあり、本年度からユーザー部会を吸

収し活動することになった。 
 インターネットの普及が拡大し初心者の啓発が追いつかない状態である中、さらに日々

インターネット上での様々な新しいトラブルが発生してきている。特に迷惑メール、ウイ

ルス、ワンクリック詐欺に続き、phishing の被害、また心ない利用者の P2P における著作

権違反などが後をたたない。利用者がインターネットの便利さや楽しさなどを経験できる

ように、またトラブルに巻き込まれないような啓発を考えていきたい。 
 

 Web サイト「インターネットを楽しむために」の維持運用を行う。 



 消費者団体等の情報交換を行い利用者の意見を把握、及びユーザー対応関連の課

題について勉強会を開催する。 

 安全・安心にインターネットを使うための教材の製作。安全・安心教室の開催支

援。 

 

ブロードバンド普及促進に関わる取組みを引き続きＪＡＩＰＡ会員の皆様と共に活動

し、利用者への安心・安全な環境の提供、利用者の啓発・便宜、協会会員企業の発展

に関わる活動をして行きたい。 

 
4．レンタルサーバ部会 
 
 部会長  青山 満：グローバルメディアオンライン株式会社 
 副部会長 西 紀之：株式会社ヒューメイア 
 副部会長 村越裕之：コスモメディア株式会社 
 

 本年度は、レンタルサーバ部会メンバーが中心になり実行委員会を立ち上げ

「HOSTING-PRO 2005」が行われます。このイベントは、国内で初めてホスティング

及びドメイン関連事業者の集いとしての提供の場でホスティング市場の健全性を高め、

業界の発展を促すためのものです。当部会からもそのセミナー枠を利用し下記の通り参

加をいたします。 
 日時： 2005 年 6 月 16 日（木）15：00～16：30 
 場所： TIME24(東京都江東区青海２－４５） 
      最寄り駅：新交通ゆりかもめ「テレコムセンター」 
 内容： 「HOSTING-PRO 2005」は、ホスティング市場の健全性を高め、企業や

  個人のユーザーに適正な価格で高品質、高機能のホスティングサービス

  を提供できるよう、産業や社会に貢献することを目的としております。 
  ホスティング事業者が最近増えつつあり JAIPA 会員にも ISP とホスティ

  ング事業の協業もされている会社が増えてきています。協会メンバーか

  らの問題提起とパネルディスカッションを開催して事業者として今後の

  進むべき方向性を討論することとする。  
  □パネルディスカッション 
   今後の方向性を討論する。 

   ・ドメイン問題、IP アドレス割り当て問題、セキュリティの現

    在と動向について 
   ・ドメインの統計情報提供、成功事例、ホスティング事業者が

    抱えている問題と解決策 等 



 
 また、上記パネルディスカッションでの結果を元にして、何らかの成果物を出すよう

にし、昨年からの活動目標になっていた下記も含めて目的として活動します。 
 

・ レンタルサーバ事業安全・安心マークについての研究 
インターネット接続サービス安全・安心マークのようなものがレンタルサーバ事

業においても必要ではないかと考え、その実現に向けて研究を続けます。 
・ 業界用語の標準化 Web 
 昨年作成した Web の更新 
・ その他、悪質ユーザーに関する情報交換について他部会と連携。また、ICANN 会議に

ついては、JAIPA 代表を通じて協力をする。 
 




